

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **EVALÚAN A ASPIRANTES A CONSEJEROS ELECTORALES**

Por Notimex

El Colegio de México (Colmex) realizó el ensayo presencial a 479 aspirantes a consejeros electorales de 19 organismos públicos locales electorales (Ople), indicó el INE. En un comunicado, precisó que el Colmex integró una Comisión dictaminadora, formada por tres especialistas en materia político-electoral, la cual se encargó de realizar el ensayo presencial de las mujeres y hombres que buscan ocupar los cargos de consejeros electorales de Baja California Sur, Campeche, Colima, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Guerrero, Estado de México, Michoacán, Morelos, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas. (EUQ 12)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **PAN DEBE LUCHAR UNIDO POR LA PRESIDENCIA**

Por Hilda Navarro

En un encuentro con la militancia panista del municipio de Querétaro, la Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Guadalupe Murguía Gutiérrez, indicó que para llegar a la Presidencia de la República en 2018 “el gran reto es salir unidos como partido”, pues el PAN tiene grandes posibilidades para ganar esta contienda. (CQ 8)

#### **“NUNCA ME HE PUESTO UN TECHO; ME GUSTARÍA CRECER”: MAURICIO KURI, PRESIDENTE MUNICIPAL DE CORREGIDORA**

Por Francisco Flores H.

Convencido de que aspira a crecer más en la política, el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González (MKG), dice que no sabe si concluirá el periodo para el que fue electo, pues no le desagrada la posibilidad de buscar un escaño en el Senado o reelegirse como presidente municipal de esta demarcación. En entrevista para EL UNIVERSAL de Querétaro, señala: ¿Mauricio, tienes planeado terminar los tres años que dura tu periodo como alcalde de Corregidora? MKG: No lo sé, francamente no sé, a mí sí me gustaría crecer. Yo nunca me he puesto un techo, ni en la actividad empresarial, en donde yo empecé con una tienda. Nunca dije voy a querer tres tiendas y ya.... Y aquí en la política igual; la que me permitan los ciudadanos y la que me permita el partido que me ha lanzado. Reportero: ¿Mauricio Kuri tiene planeado llegar a ser Senador? MKG: Sí y no. Yo siempre he dicho: quien sigue a dos, al final se queda sin alguno de los dos.... La verdad, por supuesto que veo más para adelante, pero no me puedo imaginar en otro lado si no hago un buen papel en Corregidora y, sí, para hacer un buen papel en Corregidora necesito tener colaboradores muy capaces, como los que tengo.... Reportero: ¿Pero no ves con malos ojos al Senado de la República? MKG: Ninguna (opción) veo con malos ojos, ni reelegirme, ni irme a otro lado de la parte política. Reportero: ¿Crees que el Senado es una ventana importante? MKG: NO sé qué vaya a pasar el próximo año, todavía falta mucho tiempo, pero el siguiente año va ser muy complicado, habrá que ver quién queda de Presidente de la República, yo esperaré que quedara el PAN. Si no queda el PAN se necesitará un Poder Legislativo muy fuerte, para que se detenga a Morena, en caso de que gane... Reportero ¿Cómo ves el hecho de que del Senado han salido los últimos dos gobernadores? ¿Consideras que es una vitrina interesante? MKG: Sí, también si lo haces bien se vale. Creo que los gobernadores que han sido senadores lo han hecho bien, pero también creo que se han tenido buenos y malos presidentes municipales... (EUQ 8)

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

## **PRI**

### **FORJA CTM NUEVOS CUADROS ENTRE LOS JÓVENES**

Por Redacción

Con la participación del Secretario General de la Federación CTM Querétaro, J. Cruz Araujo, se llevó a cabo el “Programa de Formación de Cuadros para la Acción Política y Sindical”. En las jornadas de trabajo se contó con la presencia de la dirigencia estatal del PRI, encabezada por Juan José Ruiz, presidente estatal del partido, y de su secretaria general, Graciela Juárez. (CQ 8)

### **REITERA OSPITAL COMPROMISO DEL PRI CON LA MUJER**

Por Noticias

Paul Ospital, presidente del Icadep, visitó Tuxtla Gutiérrez, en el estado de Chiapas, para dar a conocer la Escuela Nacional de Mujeres Priistas, “En el PRI tenemos un gran compromiso con las mujeres y por eso se predica con el ejemplo, abriendo espacios de liderazgos y toma de decisiones para sus mujeres militantes, todos los días podemos seguir aprendiendo y superarnos para ser mejores”. (N 4)

## **PVEM**

### **FUEGO AMIGO / RUMBO AL 2018**

Al maestro con cariño. Grato reencuentro de José Ortiz Arana, excandidato al Gobierno, y Ricardo Astudillo Suárez, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista. El también aspirante natural a la Presidencia Municipal de Corregidora participa con el Coordinador de la Escuela de Oratoria de la UAQ, para cuando venga lo que vendrá. (PA 1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: SE UNEN POR MENCHACA**

Por Verónica Ruiz

El gobernador Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, presentaron la estrategia “Juntos avanzamos por Menchaca”, que tendrá inversión de más de 100 mdp para rescatar esa zona de alta incidencia delictiva. (DQ principal)

### **N: SALVAN MENCHACA**

Por Rubén Pacheco

El gobernador Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, presentaron la estrategia: “Juntos avanzamos por Menchaca”, con una inversión de más de 100 mdp, en partes iguales. (N principal)

### **AM: 100 MDP A MENCHACA**

Por Norma Ayala

Más de 100 mdp destinará el Gobierno del Estado y municipal de Querétaro a la zona de Menchaca, a través del proyecto “Juntos avanzamos por Menchaca, jalando parejo hombro con hombro”. (AM principal)

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

## **CQ: EXIGE OBISPO FISCAL HONESTO E IMPARCIAL**

Por Andrea Martínez

El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz enfatizó que el Fiscal Anticorrupción debe ser una persona honesta e imparcial para acabar con el cáncer de la corrupción. (CQ principal)

## **PA: OLVIDAN A JUÁREZ**

Por Juan Armando Venegas R.

A 50 años de haber sido inaugurado en una de las ceremonias más relevantes de nuestra historia, el monumento a Benito Juárez del Cerro de las Campanas se encuentra en total abandono, a pesar de que ahora se cobra el acceso “para mantenimiento”. Hoy, que la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado cobra 5 pesos por entrar, la plataforma de la estatua de Juárez muestra abandono y descuido. (PA principal)

## **EUQ: CARRERA POLÍTICA, SUJETA A GESTIÓN COMO EDIL: KURI**

Por Francisco Flores H.

Convencido de que aspira a crecer más en la política, Mauricio Kuri, Corregidora, dice que no sabe si concluirá el periodo para el que fue electo, pues no le desagrada la posibilidad de buscar un escaño en el Senado para reelegirse en esta demarcación. (EUQ principal)

## **CQRO: MAESTROS CELEBRAN SU DÍA CON MENOS INGRESOS**

Lo anterior se desprende de información contenida en la

Página web del Observatorio Laboral de la STyPS, que basada en cifras al cuarto trimestre de 2016 de la ENOE, elaborada por el Inegi, revelan que aquellas y aquellos que estudiaron dicha carrera perciben 9 mil 599 pesos al mes en promedio; mientras que el sueldo promedio mensual de los profesionistas en el estado es de 12 mil 723 pesos. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **MUY PRODUCTIVO, SEGUNDO PERIODO ORDINARIO: MURGUÍA**

Por Cecilia Conde

El segundo período de sesiones ordinarias de la LXIII Legislatura en este año fue “muy productivo”, afirmó la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados federal, la panista Guadalupe Murguía Gutiérrez. También resaltó la aprobación de seis iniciativas importantes, a pesar de la tensión que se ha vivido en los últimos meses entre los grupos parlamentarios. La legisladora aseveró que un tema pendiente es la Ley de Seguridad Interior. Esto pretenden analizarlo en un período extraordinario, aunque aún no tienen la fecha definida, sin embargo, varios grupos parlamentarios han mostrado interés en tratar ese tema. Tentativamente la fecha para ese período la definirán después de la jornada electoral del 4 de junio. Para esa etapa los diputados también esperan tratar temas como el mando mixto y **violencia política en razón de género**, aunque deberá haber consenso para que también puedan abordar esos temas. (AM 9)

### **ESCUELAS EN LA SIERRA GORDA NO TIENEN ACCESO A INTERNET**

Por Irán Hernández

La diputada Atalí Rangel indicó que es complicado instalar el internet en la Sierra Gorda, debido a la estructura geográfica, por lo cual pretende colocar repetidores de señal para que las escuelas cuenten con esta tecnología. (...) “Con un afán de completar las Escuelas al 100, el gobernador Francisco Domínguez Servién, ponía la parte de

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

internet y muchos otros conflictos después de cómo dar el banderazo de internet, algunas escuelas, por ejemplo la Melchor Ocampo que es la cabecera de Jalpan, refieren que el internet sirvió un tiempo y después no”. (CQ18)

## **EXPERIENCIA DE BENJAMÍN VARGAS LO ACREDITA PARA ENCABEZAR FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN: LEGISLATURA**

Benjamín Vargas ya realizó una exposición de cómo desarrollará su trabajo y demostró la idoneidad con base en su experiencia, y en ese sentido ya se tomó una decisión, aseguró el diputado Antonio Rangel, quien indicó que el recién nombrado Fiscal Anticorrupción tendrá que iniciar con su trabajo, a fin de que el siguiente año presente un informe detallado sobre las acciones que ejecutó durante dicho periodo. (CI)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ASÍ ES CÓMO PLANEAN “SALVAR” MENCHACA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que como parte de este programa el Gobierno del Estado realizará obras de infraestructura social urbana por 6 mdp; se construirá una subcomandancia Nor-Oriente por 21.6 millones, cuya operación estará a cargo del Municipio de Querétaro que proveerá de 80 elementos de policía para vigilar la seguridad en la zona. (...) Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, dijo que su administración también llevará a cabo la sustitución de luminarias en escaleras, andadores y calles. (...) Agustín Dorantes, Secretario de SEDESOQ, dijo el cambio que se busca en Menchaca no sólo se refiere a la infraestructura sino a la transformación de las personas y sus realidades. (CyP, Q, CQ 1, CQro 3, PA 1, EUQ 1, IN, CI)

### **GOBERNADOR ASEGURA QUE SU TRABAJO ES DAR RESULTADOS**

El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que su tarea es seguir dando resultados a los queretanos. Esto luego de que en una encuesta lo calificará como el tercer mejor gobernador del país en materia de mayor aceptación y aprobación ante la ciudadanía. (...) La encuesta fue realizada por la Organización México Opina y el nivel de confianza de esta encuesta es del 95%. (AM 9, DQ 3)

### **DEJARÁN DE PASAR 15 MIL VEHÍCULOS EN CORREGIDORA POR NUEVO LIBRAMIENTO**

Derivado del anuncio del gobernador Francisco Domínguez Servién de la próxima apertura del Libramiento Palmillas-Apaseo Mauricio Kuri, Presidente Municipal de Corregidora, anunció que se prevé con esta nueva ruta disminuir hasta en 15 mil vehículos la circulación en los tramos federales y metropolitanos hacia Celaya. (Q)

### **CELEBRARÁ CIENFUEGOS EN PLAZA FUNDADORES**

Por Sergio Venegas Alarcón

Con la presencia del General de División Salvador Cienfuegos, Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), y del gobernador Francisco Domínguez Servién, se conmemorará este lunes en Querétaro el 150 Aniversario del Triunfo de la República. El acto se efectuará en la Plaza de los Fundadores, en La Cruz, frente al ex convento que albergó el cuartel general de Maximiliano de Habsburgo. En la ceremonia se entregará la Gran Orden Victoria de la República a 12 destacados mexicanos. (PA 1)

### **SEJUVE Y PRESIDENCIA DE SAN JUAN DEL RÍO OTORGARÁN CRÉDITOS A JÓVENES**

Firmaron un convenio para otorgar créditos a jóvenes emprendedores, con una bolsa bipartita de 2 mdp. (...) Tania Palacios, Secretaria de la Juventud, reconoció que el gobierno municipal destinará un recurso especial para el sector, pues durante el año anterior solo 3 administraciones contribuyeron con este proyecto. (DR)

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

## SEJUVE INICIA FORMACIÓN DE EMBAJADORES

Por Gaby Hernández

Lo anterior en instituciones educativas que llevan al sector juvenil la información más relevante de los programas impulsados por esta dependencia para el desarrollo de los proyectos, señaló Tania Palacios, Secretaria de la Juventud (SEJUVE). (CQ 18)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### EJERCER LA DOCENCIA ES UN DESAFÍO: ARMENDÁRIZ

Los docentes ejercen una gran responsabilidad formadora de la sociedad, expresó el Obispo Faustino Armendáriz, al enviar una felicitación por el Día del Maestro. (...) quien resaltó que el gobierno apoye la educación en todos los niveles de vida, sobre todo a analizando si aún resultan escasas las oportunidades de concluir una educación universitaria. (...) Al ser cuestionado por las denuncias de abuso sexual, así como de otras dadas a conocer en contra de maestros queretanos expresó que siempre será indispensable atender los casos irregulares y decirle no a la impunidad, punto en el que destacó la labor de las autoridades educativas para vigilar las acciones que realizan tanto subordinados como colaboradores. (...) En otro orden de ideas, indicó que será necesario esperar o conocer el proyecto de trabajo del recién nombrado Fiscal Anticorrupción, para opinar al respecto, y que existe esperanza de tener una persona honesta, capaz de ser imparcial ante cualquier acto de quererlo corromper. (...) Lamentó que la seguridad sigue mostrando un aspecto terrible, tema en el que enfatizó la necesidad de erradicar la corrupción desde la base, por lo que la transparencia debe surgir desde las comunidades e incluso, desde el núcleo familiar. (DQ 16, CQro 4, PA 4, N 1)

### CUMPLE 150 AÑOS EL TRIUNFO DE LA REPÚBLICA

El 15 de mayo de 1867 es la fecha de nacimiento del México independiente y soberano, tras el triunfo del Ejército Republicano sobre las fuerzas francesas que fueron derrotadas en Querétaro, acontecimiento que es conocido como el Triunfo de la República y que hoy cumple 150 años, esto de acuerdo con la historiadora Blanca Gutiérrez. (DQ 1, EUQ 6-D)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

HACE SIETE AÑOS SECUESTRARON AL JEFE DIEGO. Sesquicentenario del Triunfo de la República. Carlos Sánchez Pliego recuperaba terrenos. Anaya, el candidato natural: Lupita Murguía. Los héroes de nuestros políticos. Por sus héroes los conoceréis: Sabino. Modelos. Algo de la personalidad de los políticos asoma en sus personajes favoritos, históricos o no. Al presidente Luis Echeverría le inspiraba Juárez, lo mismo que a Ernesto Zedillo. José López Portillo se creía Quetzlcoatl. Miguel de la Madrid amaba a Morelos. Carlos Salinas admira a Zapata, Vicente Fox a Clouthier y Felipe Calderón a los cristeros; en contraparte, el actual mandatario Enrique Peña Nieto prefiere a Álvaro Obregón, a quien dedicó su tesis de licenciatura llamándolo "soldado por excelencia de la Revolución". Viene esto a cuento porque uno de los asistentes al encuentro de noviembre con Andrés Manuel López Obrador, me platicó sobre las figuras predilectas del candidato presidencial de Morena. ¿Y quién es su personaje favorito en los últimos 50 años? Le preguntaron en la cena de Los Laureles ante más de 100 invitados, entre ellos los ex alcaldes panistas Manuel González Valle y Jorge Rivadeneyra Díaz. Voy a ir más atrás, habría dicho. Y soltó cuatro nombres: Morelos con sus sentimientos de la Nación, Juárez por su defensa de la República, Madero por su apostolado democrático y Ruiz Cortines por su austeridad y honradez. ¿Hasta dónde esas figuras influyen o no en

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

el desempeño de los políticos mexicanos? Júzguelo Usted, querido lector. Por lo pronto el único participante seguro en la carrera presidencial, López Obrador, ha hablado de sus ejemplos a seguir. ¿A quiénes admiran Ricardo Anaya y Margarita Zavala, del PAN o los muchos aspirantes priistas? Sería tema de otra columna. **-DESDE LA BANCA-Celebración.** Hoy estará en Querétaro el secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, para conmemorar el 150 aniversario del Triunfo de la República, acompañado del gobernador Francisco Domínguez. El acto, a diferencia de hace 50 años que se efectuó en el Cerro de las Campanas, se efectuará en la Plaza de los Fundadores, en La Cruz. Este día también, en el Teatro de la Ciudad se inaugurará el Coloquio Nacional de Cronistas, con historiadores de todo el país, convocados por el alcalde Marcos Aguilar y el doctor Andrés Garrido del Toral. En Querétaro, decía el presidente Luis Echeverría, se cruzan todos los caminos de la historia. ¡Y sí! **- GALERÍA LIBERTAD- El Jefe.** Hace siete años, que se cumplen en este Día del Maestro, El Portal de PLAZA DE ARMAS lanzó la exclusiva mundial del secuestro del ex candidato presidencial, Diego Fernández de Cevallos, ocurrido la noche anterior. Superada la terrible experiencia de siete meses y seis días de cautiverio, el también ex líder del Senado de la República, personaje de la vida nacional, escuchado y respetado, habló con nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón. Aquel día de julio de 2011, todavía fresca la experiencia de su dramático y prolongado cautiverio, Fernández de Cevallos se declaró un hombre libre, con la conciencia tranquila y sin miedos. Dijo que los plagiarios tuvieron su osamenta, pero nunca su espíritu. ¿La vida comienza a los 70? -La vida comienza todos los días, como una oportunidad más y como una responsabilidad sin excusas. No hay herida que rascar, soy el mismo de siempre. Damos fe. **-OÍDO EN EL 1810- Les comparto.** Que Carlos Sánchez Pliego Mier, el joven abogado queretano asesinado en Nuevo León, había sido contratado para recuperar unos terrenos para Michael Raziel Almela, que resultó contador y operador de Dámaso López Núñez “El Licenciado”, sucesor de Joaquín “El Chapo” Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa. Carlos, miembro de apreciadas familias queretanas, brindaba sus servicios a empresas queretanas para recuperación de maquinaria e inmuebles. Fue así que un despacho lo contactó para un litigio de Raziel Almela en Monterrey. Ese tema iban a tratar, nos dice su familia, cuando ocurrió el ataque. Carlos, que en agosto cumpliría 32 años y tenía una vida sencilla y sin lujos, estuvo en el peor momento y en el peor lugar. A sus padres, hermano, esposa e hijita, nuestro pésame. **-¡PREEEPAREN!- ¿Qué le pasa a Lupita?** En su comparecencia ante el panismo queretano la diputada federal María Guadalupe Murguía Gutiérrez expresó que sólo con la unidad de los liderazgos del PAN podrían recuperar la Presidencia de la República y aunque reconoció las aspiraciones de Margarita Zavala y de los ex gobernadores Ruffo Appel, Romero Hicks y Moreno Valle, dijo que el natural es Ricardo Anaya Cortés, líder nacional del partido. ¡Órale! **-¡AAAPUNTEN!- Edomex.** La presidenta de la mesa directiva en San Lázaro (primera panista en ocupar ese cargo en toda la historia) negó que los resultados de la elección del Estado de México sean determinantes para el triunfo del PAN en el 2018, porque ya han ganado dos veces la presidencia y nunca aquella entidad. O sea, Josefina... **-¡FUEGO!- Señales.** Lupita Murguía, clara aspirante panista al Senado de la República, estuvo acompañada el sábado por dos de los principales duros: el jefe de la oficina gubernamental Luis Bernardo Nava, carta panchista para la presidencia municipal de Querétaro y el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, el eterno. No asistieron su amigo el diputado federal Armando Rivera Castillejos ni el alcalde Marcos Aguilar Vega. Esto ya comenzó. (PA 5)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**PANCHO Y MARCOS, JUNTOS.** Unidos para ayudar se presentaron este domingo el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ y el alcalde MARCOS AGUILAR, ante los colonos de Menchaca, en una de las zonas más conflictivas de Querétaro. Ahí anunciaron inversiones por más de 100 millones de pesos, pero también “mano dura” para combatir la delincuencia. Todo un reto. *Agua metropolitana, muy sana.* (PA 1)

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

## BAJO RESERVA

“De bajada”. Nos cuentan que entre el gobernador Francisco Domínguez Servién y Alfredo Botello, Secretario de Educación (SEDEQ), existe una buena relación. Nos comentan que ya se hizo costumbre que en muchos de sus discursos el mandatario estatal incluye alguna broma para el veterano político. En un más reciente evento, este domingo Pancho Domínguez afirmó que para dar un buen servicio los funcionarios deben de cambiar de zapatos con los ciudadanos, fue en ese momento cuando le pidió a los presentes que levantaran la mano quienes quisieran cambiar de casa con el “licenciado Botello”. La reacción del secretario fue una carcajada que se contagió al resto del gabinete. La “sensibilidad” de don Memo. El pasado viernes, mientras las familias de Tunamán en SJR, sufrían los estragos de una fuerte granizada, Guillermo Vega, Presidente Municipal de SJR, se encontraba disfrutando de la fiesta de gala en la que se presentó a la reina de la Feria de este año. A pesar de la gravedad de la situación, el edil ni se inmutó. Solo personal de Protección Civil se acercó a asomarse como estuvo el daño, sin embargo los habitantes siguen esperando que alguien les ayude a recuperar lo que perdieron. Otro ejemplo de la “sensibilidad y cercanía” del alcalde sanjuanense. (EUQ 2)

## ASTERISCOS

HUECO EN LA AGENDA. Este sábado, el mandatario estatal y Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes, recorrieron el libramiento Paseo-Palmillas. Solo esperan encontrar un hueco en la agenda del presidente de la República para inaugurar esta vialidad. TRAVIESO. El Travieso Carmesí, a cargo de Alondra de la Parra, marcó una línea del tiempo en la vida cultural del estado, pues los queretanos nunca habíamos visto en el estadio Corregidora lleno para presenciar un concierto de la OFEQ. La Secretaría de Cultura dio en el clavo y descubrió que aquí hay mucha gente interesada en espectáculos de gran calidad como este. Es momento de salirse de las recetas que han mantenido la línea de acción de esta área por años y apostarle a grandes proyectos que pueden cambiarle la cara a nuestra entidad. (AM 1 y 5)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Diferentes versiones hubo por parte de las autoridades en torno a la edad de quien protagonizó una “peliculesca” persecución este fin de semana, a si iba o no alcoholizado; y sobre si atropelló o no a una familia. La SSPMQ envió un comunicado en el que aseguró que “Por activación de la Policía Municipal de El Marqués, a través del Número Único de Emergencias 9-1-1, elementos de la PoEs y Policía Municipal de Querétaro lograron la detención de un sujeto que presuntamente atropelló a una familia en el Fraccionamiento Paseos del Marqués”. El boletín señaló, asimismo, que “En el Número Único de Emergencias 9-1-1, se recibió un reporte en el que se solicitaba apoyo para detectar al conductor de una camioneta blanca, el cual se había dado a la fuga por la Autopista 57”, y que “mediante las cámaras de video vigilancia se logró ubicar la unidad, iniciando la persecución de la misma, en la que participaron unidades tanto de la PoEs como de la Municipal de Querétaro”. En el mismo documento se aseguró que “Fue sobre la avenida Epigmenio González, a la altura del Fraccionamiento Tecnológico, donde se logró que este sujeto, quien conducía en estado de ebriedad y que en su intento de fuga causó daños a vehículos oficiales, detuviera su marcha, por lo que de inmediato fue asegurado. Al consultar sus datos, se acreditó que cuenta con antecedentes penales por los delitos de robo a comercio, robo a transeúnte y robo a vehículo. Por estos hechos, este individuo ha sido trasladado a la Unidad de Fiscalía para continuar con el proceso legal correspondiente”. En tanto, el área de comunicación social de la FGE informó que “solicitará a las autoridades judiciales la vinculación a proceso y prisión preventiva para el adolescente que causó daños a una patrulla y provocó lesiones a elementos de seguridad pública que le habían marcado el alto”. Al cuestionar este medio a esa área sobre lo sucedido con la familia atropellada, se aseguró que no hubo tal atropellamiento y que “solo estaban recargados en el carro con el que chocó, pero no los atropelló”; en cuanto a la edad se informó que el adolescente tiene 17 años. Según otras

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

versiones, esta persona –que queda claro es toda ‘una - chita’- tiene 27 años. Sin embargo, el SSC, Juan Marcos Granados, declaró que no se trata de un menor de edad sino de un joven de alrededor de 22 años y que “al parecer no presentaba ninguna situación alcohólica, pero tiene antecedentes penales, ha sido internado hasta en tres ocasiones por distintos delitos patrimoniales”. Por la noche Ángel Rangel, PoEs, aseguró que se trataba de un menor de edad. (CQro)

## GURÚES

Por Malena Hernández

¿Me prometes lealtad? Que tras asumir la presidencia de los EEUU en el mes de enero, Donald Trump le exigió ‘lealtad’ al ahora exdirector del FBI, James Comey; pero él solo se comprometió a ser “honesto”; así lo publicó el viernes The New York Times. La respuesta pudo costarle la chamba... Esto sucedió –según la publicación- durante una cena privada una semana después de la toma de posesión. “Dos personas allegadas a Comey indicaron que el exdirector atribuía su despido parcialmente a esa conversación”, señaló asimismo este medio de comunicación; e informó que la portavoz de la Casa Blanca, Sarah Huckabee Sanders, aseguró que la versión del exdirector del FBI “no es un ‘relato preciso’ de lo que sucedió en la cena y que el presidente nunca le exigiría “lealtad personal”, sino lealtad al pueblo y a la patria”. Lo cierto es que el presidente norteamericano despidió el martes de la semana pasada a Comey con base en un supuesto mal manejo de la investigación contra la excandidata presidencial Hillary Clinton, por el uso de cuentas privadas de correo electrónico cuando fungió como secretaria de Estado. Pero, no hay que olvidar que precisamente el exdirector del FBI encabezaba una investigación sobre la presunta intervención de Moscú en las elecciones de noviembre y la relación entre funcionarios rusos y miembros de la campaña electoral de Trump. El tema viene a colación por la discusión a nivel nacional sobre la elección (tan aplazada, por cierto, en el Senado) y la elección el jueves pasado del Fiscal Especializado en el Combate a la Corrupción en el estado de Querétaro; nombramiento que recayó en quien venía desempeñándose ya como Vice-sal de Investigación Científica y Policial de la FGE, Benjamín Vargas Salazar. Y es que –no podemos dejar de lado, en el caso de Querétaro- que si bien se trata de un órgano con autonomía técnica y operativa para la investigación y persecución de los delitos en materia anticorrupción, la Fiscalía Anticorrupción está adscrita a la FGE (antes PGJ, pero ahora convertida en un organismo constitucional autónomo). El Fiscal anticorrupción puede –eso sí- designar al personal ministerial, pericial, policial y demás que se encuentren adscritos a la Fiscalía que encabeza y ejercer el mando directo sobre todos ellos; pero –por ejemplo- de acuerdo con la Ley Orgánica de la FGE, no puede contradecir las normas administrativas emitidas por el Fiscal General (en todo caso podría proponer al Fiscal General la actualización, derogación o abrogación de las normas que resulten necesarias, que hayan sido expedidas por éste. (...)) (CQro)

## MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Fiscal anticorrupción. Plan metropolitanos. Luminarias de SJR. Con 22 de los 25 votos del Congreso a favor fue elegido como primer fiscal anticorrupción Benjamín Vargas Salazar para los próximos nueve años. Producto de una operación política efectiva desde la Secretaría de Gobierno, ante la cual la fracción del PRI que coordina Mauricio Ortiz Proal fue tan omisa y sumisa que sospechosamente ni siquiera hizo propuestas, ni las manos metió, el nuevo funcionario tendrá facultades de autonomía para investigar a funcionarios públicos municipales y estatales conferidas por el nuevo Sistema Nacional Anticorrupción. Ni duda cabe que Vargas Salazar cuenta con experiencia, conocimiento y formación académica para el cargo; de hecho su trayectoria lo avala como experto investigador, peeroooo... resulta que el señor no cuenta con autonomía ni para darles su número telefónico a los reporteros, minutos después de rendir protesta se mostró totalmente acotado por la Fiscalía General y, para

LUNES 15 DE MAYO DE 2017

colmo, ni siquiera ha renunciado a su anterior chamba, también en la Fiscalía General. Autónomo, autónomo, lo que se dice autónomo, parece que tampoco lo será el fiscal “autónomo” anticorrupción. Durante años Vargas ha sido cercanísimo colaborador del actual fiscal general, Alejandro Echeverría, con quien ahora lo hermana la feliz coincidencia de haber sido impuestos ambos, muy democráticamente, desde la Secretaría de Gobierno, igual que magistrados, defensores de derechos humanos y jefes policiacos. METROPOLITANOS. No tiene a su favor una operación política tan aplastante, pero que tampoco puede descartarse aún la iniciativa de candidaturas “metropolitanas” que permitiría a los partidos, sólo por poner un ejemplo, postular a Mauricio Kuri para alcalde de Querétaro sin que cuente con la residencia en ese municipio. O a Marcela Torres para Corregidora, también, por ejemplo. El asunto genera preocupación en los partidos políticos, especialmente en el PAN, donde la precampaña del “favorito” del poder Mauricio Kuri ya despertó muchas envidias que han comenzado a bloquear la iniciativa de los metropolitanos, por considerar que “tiene dedicatoria”. Y sí. De hecho el alcalde capitalino Marcos Aguilar, desde el otro espectro de la política interna en el PAN, ya se apresuró a proponer que si la reforma es aprobada no se aplique en la elección más próxima para evitar beneficios a algún actor político. ¡VAMOS! Ya anunciaron la Feria Nacional del Queso y el Vino, la cual será resguardada adecuadamente como el año pasado, cuando se logró evitar por completo casos graves de violencia que mancharon otras ediciones del evento. Desde la Feria del año pasado el Parque de la Pila de Tequisquiapan dejó de ser un ring o cantina para convertirse en un espacio familiar de esparcimiento y de exposición industrial del queso y el vino mexicanos. Sin duda que se repetirá el éxito. CANDIDATEABLES. Dios los hace y ellos se juntan: mientras que el brillante excanciller Jorge Castañeda Gutman participaba en un foro sobre migración en la Facultad de Derecho, donde dijo que apoyaría a Armando Ríos Piter en su candidatura independiente a la Presidencia de la República, el actual senador se presentaba en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales hablando sobre el presupuesto que se destina a los partidos políticos. ¿Pura coincidencia? CALENTURAS. Por cierto que otra visita de Armando Ríos Piter, una semana anterior, puso a volar la imaginación del dirigente de Coparmex Darío Malpica, sobre todo ahora que el organismo patronal se da baños de pureza y autoproclama una supuesta autoridad moral sobre los políticos con iniciativas como “3 de 3” o la auditoría de gabinetes. Darío Malpica, sucesor de Mauricio Kuri en la Coparmex, igual que hizo el hoy alcalde de Corregidora, está pensando en incursionar en la política como parte de un bloque de aspirantes disfrazados de “independientes” o “ciudadanos” pero que en realidad responderían al mando real de un político con proyecto de ser el próximo gobernador. Detrás de este bloque “independiente” en ciernes se ven las manos del principal operador, consejero y notario favorito de Mauricio Kuri, el eterno aspirante a todo Arturo Maximiliano García, además del excandidato priista Roberto Loyola Vera. Ambos consolidaron el “Pacto Horus” para armar varios caballos de Troya, a ver si es chicle y pega. ¿Y qué dirán sus partidos? PENUMBRAS. Ya comenzaron a fallar, dejando sin alumbrado público a miles de habitantes, algunas de las luminarias led recién instaladas por el Municipio de San Juan del Río en sustitución de lámparas incandescentes. El nuevo equipamiento, para el cual se tiene programado un gasto de 102 millones por parte de la administración del alcalde Guillermo Vega en favor de un misterioso proveedor que no ha sido aclarado, no resistió las lluvias de jueves y viernes, según denuncias vecinales acompañadas por fotografías. Entre las zonas afectadas están la calle Constituyentes del Centro, Prolongación Hidalgo en Infonavit San Isidro y calles de Solares Banthí. INSENSIBLE. Mucho molestó la expresión de Alfredo Botello Montes sobre el caso de la escuela Juan Rulfo, minimizando a mera “irregularidad” la denuncia de abuso sexual contra tres niñas. Y mientras eso hacía el secretario de Educación y el gris coordinador de Usebeq escondía la cabeza, se destapaba otra denuncia por acoso sexual, pero en la escuela Héroe de Nacozari. Los problemas ahí están y no son sólo “irregularidades”. FISCAL BURBUJA. Un muro de opacidad e ineficiencia es el responsable del área de Comunicación de la Fiscalía General, donde habría que recordarles la promesa incumplida de no ocultar nada. La tarea del vocero es ser enlace entre reporteros y el fiscal (no todo es enviar comunicados esquivos y plagados de eufemismos), atendiendo las solicitudes de entrevistas o de información. Pero sucede lo

**LUNES 15 DE MAYO DE 2017**

contrario: los requerimientos son de plano ignorados. ¿Se acuerdan del procurador Arsenio Durán? Pues bueno, con todo y sus tecnicismos vaya que lo extrañan los reporteros. ¿Esto es el cambio? ORGULLO LOCAL. Genera altas expectativas la participación de la niña Regina Sánchez en París, a donde llevará junto con otros danzantes concheros la danza de La Cruz. Hubo apoyos, se sabe, por parte del alcalde de El Marqués, Mario Calzada. Ojalá se supiera más de estos apoyos al talento queretano. MIÉRCOLES CIUDADANO. El programa Miércoles Ciudadano continúa “congelado” en el Municipio de Querétaro. La apretada agenda del presidente municipal Marcos Aguilar es uno de los principales motivos por el cual no ha sido retomado desde el 30 de noviembre del año anterior y, por lo pronto, no hay fecha para continuarlo. MÁS APOYO A SANTA ROSA. Confía el presidente municipal de Querétaro en que los esfuerzos que se realizan para reconstruir el tejido social en Santa Rosa Jáuregui ayuden a disminuir los índices delictivos. Por lo pronto, destaca que la Secretaría de Seguridad Pública y la Secretaría de Gestión Delegacional están trabajando en acciones concretas de infraestructura; lo que sumado a las inversiones que se destinarán próximamente para la construcción de un centro cultural y la intervención de 130 millones de pesos para detonar el turismo y la gastronomía, contribuirán para este propósito. ¡VÁLGAME DIOS! A todos los santos le quieren rezar los maestros que fueron despedidos de la UAQ por andar de revoltosos aventando gas pimienta en una asamblea del sindicato académico SUPAUAQ. Ahora andan repartiendo volantes en el campus universitario invitando a una misa que se celebró este sábado en la parroquia de Santa Ana, para pedir por ellos y sus familias y, de paso, para que Dios ilumine el “malvado” corazón del rector Gilberto Herrera. (DQ 1 y 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXIÓN
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**